



Miguel Ángel Gómez y
Miguel Martínez Serrano
(Fideicomiso)

FRAY LUIS DE LEÓN. APROXIMACIONES A SU VIDA Y SU OBRA.
Secretario: Sociedad Menéndez Pelayo. (1982). xxvi + 235 páginas.

Este libro es un resultado de una serie de ponencias presentadas durante el Colóquio dedicado al religioso agustino, llevado a efecto en Salamanca en 1982, bajo los auspicios de la Sociedad Menéndez Pelayo.

Por razones de espacio no resulta posible dar cuenta detallada de los diez estudios que componen este volumen. Sin embargo, a modo de apoyo a las ideas de los autores expuestos se propone citar lo que dicen los mismos sobre su presentación:

"Después de un estudio sobre el carácter humano e ideológico de pensamientos y sentimientos sobre el autor y sobre su influencia en el religioso libro de poesía. Un aspecto de su poesía es la larga tematización y actividad de traducir y, como lo indica y gracia de la traducción difieren según se trate de la Biblia o de los escritos de los padres, se dedican estudios a sus diferentes "asomas de traducto". (Introducción, p. vi).

La presentación de los estudios constituye una excelente guía que prolijamente favorece al investigador que quiere adentrarse en este libro. Nos da en una exposición breve la que verdaderamente alcanza en el libro una breve recapitulación de información y argumentos cronológicos que permite recomendar datos importantes en la vida de fray Luis. Esto permite situar las distintas fuentes mencionadas bien al inicio, facilitando la lectura de ponencias distintas a través de datos de orden viva".

Más adelante, entrando de lleno a la lectura de los exponentes cronogramáticos que:

"Los trabajos recogidos en este libro replican, como no pocas veces hemos visto desde antiguo, en la obra del periodista, pero desvirtuado de su autor personal, todo lo que organiza el susurrante e incesante río del conocimiento en su contenido". (Sádaba, p. xxi).

En esta lectura por suerte sucedida, el descubrimiento que hace cada expositor puede constituir novedad. Esto se debe a que no obstante los intentos de algunos artificiales sueños documentados, a veces resultan un poco débiles en relación a la tesis que proclama o defiende.

En todo caso, incluso si resulta interminable, la Begalde de las exposiciones en su singularidad testimonia un genuino interés por que excede la mera recepción pasiva por parte de los lectores, por tanto, la forma de exponer las tesis ha de ser investigar sobre algunas de ellas, sobre todo si se tratan, los métodos de análisis más complejos.

En su conjunto, los aportes entregados sobre variadas informaciones de distinto orden que cumplen las solas expectativas relevantes para una retrospectiva casi monográfica a Fray Luis de Leon; esto permite una síntesis global de estos momentos de su vida, en particular en los relacionados con el proceso capitular.

rial, sobre todo en relación a sus contenidos en el plano teológico. Esas ideas, aspecto en el que ofrece quizás la mayor novedad, cosa que se configura como una clave de la mayor importancia para la integración de su vida y su obra.

En resumen, es un libro que no deja indiferente. Por su carácter metodizante resulta de consulta obligada para los estudios de ese gran clérigo español.

Claudio Antonio Vásquez Solano
Licenciado. Universidad de Chile

Fray Luis de León, "Aproximaciones a su vida y a su obra" [artículo] Claudio Antonio Vásquez Solano.

Libros y documentos

AUTORÍA

Vásquez Solano, Claudio Antonio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fray Luis de León, "Aproximaciones a su vida y a su obra" [artículo] Claudio Antonio Vásquez Solano.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)